

Vorwort des Verfassers.

Dieses Buch ist besonders den Knaben der Elementarschulen gewidmet, welche im Alter von neun bis dreizehn Jahren stehen. Man könnte ihm auch den Titel geben: Geschichte eines Schuljahres, geschrieben von einem Schüler der dritten Klasse einer italienischen Stadtschule. — Indem ich sage: Geschrieben von einem Schüler der dritten Klasse, will ich nicht behaupten, daß er es gerade so geschrieben habe, wie es gedruckt ist. Er notierte nach und nach in ein Heft, so wie er es eben konnte, was er in der Schule und außer derselben gesehen, gehört und gedacht hatte; und sein Vater corrigierte am Ende des Jahres diese Notizen, indem er darauf Bedacht nahm, den Gedanken nicht zu verändern und die Worte des Sohnes so viel als möglich beizubehalten. Als dieser vier Jahre später das Gymnasium besuchte, las er das Heft wieder und fügte von sich aus noch mehr bei, in dem er das Gedächtnis zu Hilfe nahm, welches Personen und Sachen noch frisch bewahrt hatte. Nun leset dieses Buch, liebe Kinder: ich hoffe, daß ihr damit zufrieden sein werdet und daß es euch Nutzen bringen möge.
